
基金期货(基金期货业协会官网)

昨日（8月27日）公募首批三只商品期货ETF获批，分别是华夏饲料豆粕期货ETF、
大成有色金属期货ETF和建信易盛郑商所能源化工期货ETF。

从投资标的上来看，本次发行的三只商品ETF基金基本覆盖了农产品，有色金属，
能源化工三种类型。

如果加上之前已经发行的黄金ETF基金与原油主题基金，从工具属性来看，当前投
资者已经有了较为丰富的大宗商品期货投资渠道。

对此大家又会有什么看法呢？

（以下网友的精彩评论来自基金投资App的讨论社区）

网友A：请问代码呢？

小编意见：这位投资者问的很直接，一般基金获批之后不久，基金公司就
会开始准备募集资金了，各位小伙伴可以及时关注咱们的财经资讯或者去
这些基金公司的官网看看有没有最新的募集信息公告披露。

网友B：不懂不做

小编意见：同意，这类产品毕竟是新鲜事物，大家买之前需要充分了解基
金的投资标的和风险收益特性，别稀里糊涂就上车了，等亏钱可是连爹妈
都救不了你。

网友C：感觉比较复杂，少量参与即可。

小编意见：这个尺度很难拿捏呢！对于保守型投资者来说，对新兴产品还
是要多一点耐心，毕竟每一分钱都来之不易，可以考虑先观望一阵，待运
作成熟后再根据自己的风险承受能力决定是否上车。当然，这条建议请勇
于“吃螃蟹”的人直接忽视。

其实从网友留言来看，大家因为对新生事物比较陌生，所以会选择保持理智。
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因此，我们不妨来聊聊商品型基金和股票型基金有什么区别，并适合哪些投资者购
买。

第一、商品期货本身不创造价值

 

对股票来说，如果投资者买了股票，即使股票价格不变化，只要上市公司
经营有方，每年有分红，那么股票本身也会创造价值。

但是商品期货则相反，商品期货本身不存在经营问题，它不会从自身创造
价值，所以商品期货的参与者主要就是套保者与投机者。

因此对于商品ETF基金来说，它的角色就是投机者。所以大家不能抱着类似
于股票基金长期持有的心态去申购商品期货基金。

第二，商品期货和股票相关性很低

 

商品期货与股票相关性低是因为两者价格的运行逻辑有差异，就拿豆粕来
说，豆粕的价格取决于这个商品的供给与需求，如果需求大于供给，商品
价格就会上涨，这个是个很朴素的道理。

而如果是主营业务与豆粕有关的公司，情况就很复杂了。公司股价如何表
现，不仅要看宏观大环境，还要看经营者的经营能力，甚至还有投资者的
预期，非常复杂。

因此商品期货与股债的相关性很低，例如根据华夏基金统计，豆粕与股票
和债券的相关系数均为负值。

所以，这类基金到底适合哪些投资者也就呼之欲出了。

第一，想投资期货，但够不到门槛的投资者

 

                                    2 / 3



基金期货(基金期货业协会官网)

拿黑色系期货品种来说，有些投资者看好有色金属品种，但是可能因为各
种原因不能在期货市场上交易，又或者因为做期货有杠杆又有夜盘，精力
顾不上。

这时选择主投有色期货的基金就是一个比较好的投资方式，不仅投资交易
门槛低而且有基金经理帮忙打理。

第二，有资产配置需求的投资者

 

大家都说不要把鸡蛋放一个篮子里，所以买了很多股票基金，结果股票全
跌的时候，鸡蛋还是碎了一地。其实这并不是基金或者基民有问题，这是
因为投资工具比较少的时候，无论怎么分散，意义都不大。

所以商品期货ETF基金的出现，能够拓宽投资者选择空间，以后我们分散投
资的时候，就可以考虑商品了。拿最近的黄金举例，几个月前，谁能知道
黄金能这么强？但是如果有投资者居安思危，先投一点点小钱在黄金ETF上
，等有风险事件发生时再追投，就能减小因风险事件造成的损失了。

当然了，有些投资者会说，为什么不能等风险出现我再投呢？其实这也是
可行的，但是大家不妨扪心自问，现在你还会买黄金ETF吗？你会有价格太
高的担忧吗？

反之，如果我们有些底仓在，可能就会敢加，因为最坏的情况可能就是加
错了，导致少赚钱，而不是亏钱。

最后总结一下吧，商品ETF基金适合那些懂期货，但够不到投资门槛或精力以及有
资产配置需求的投资者。

如果大家两者都不是，小编建议先把商品期货给搞懂了，再依据自身需求，合理配
置。

（绝对值 王飞）
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